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ОРГАНИЗАТОРЫ:

Индия – ключевой участник  
Международного технологического конгресса
Республика Индия, которая сегодня является безус-
ловно одним из мировых флагманов в разработке ПО и 
ИТ-индустрии в целом, будет масштабно представлена в 
экспозиции и программе Международного технологическо-
го конгресса. Об индийском участии в работе Конгресса в 
эксклюзивном интервью газете рассказывают Дебджит 
Чакраборти и Субхам Саркар, содиректоры Палаты индий-
ско-российского технологического сотрудничества (CIRTC) / 
Специальной группы по интересам России и Индии (RISING).

– Расскажите об основной 
цели участия индийской 
ИТ-индустрии в Междуна- 
родном технологическом 
конгрессе. Каковы ключе-
вые задачи и цели индийских 
предприятий?

– Цели нашей ИТ-индустрии 
заключаются в демонстрации 
суверенных индийских плат-
форм, наших ИТ-компаний 

и технологического лидер-
ства. И немаловажным явля-
ется партнерство между стра-
нами БРИКС+. Кроме того, мы 
стремимся изучить возможно-
сти бизнеса в России как рынка 
экспорта технологических про-
дуктов и услуг, найти партнеров 
для создания совместных пред-
приятий наших стран, разви-
вать сотрудничество с россий-

скими партнерами, в том числе 
в рамках масштабной програм-
мы Make in India.

– Что послужило глав-
ной мотивацией для Палаты 
индо-российского техноло-
гического сотрудничества 
(CIRC)/Российско-индийской 
группы по особым интересам 
(RISING) стать одним из клю-
чевых партнеров Конгресса?

– Мотивация CIRTC и RISING – 
это сближение Индии и России 
в области технологическо-
го сотрудничества, продвиже-
ние совместных исследований 
и дорожной карты для передо-
вых технологий в партнерстве 
с РУССОФТ и TSEA, повыше-
ние партнерства в экосистеме 
БРИКС+. 

Индия намерена улучшить дву-
сторонние деловые отношения с 
Россией, а также стать старто-
вой площадкой для Глобального 
Юга среди партнеров в России 
и странах БРИКС+, продвигать 

каналы передачи технологий, 
интеллектуальной собственно-
сти (ИС), человеческого капи-
тала и талантов.

Окончание на стр. 6
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В Совете Федерации Федерального Собрания Российской 
Федерации состоялось заседание организационного комите-
та Международного технологического конгресса–выставки 
2024. В состав оргкомитета Конгресса вошли руководители 
отраслевых организаций, объединяющих производителей и 
потребителей информационно-коммуникационных техно-
логий и электроники, а также институтов развития и про-
движения. Совещание прошло под руководством Андрея 
Безрукова, заместителя руководителя Аппарата Совета 
Федерации ФС РФ. 

Окончание на стр. 2

Дни технологической 
независимости 

С 17 по 19 сентября 2024 года в конгрессно-выставочном 
центре «Патриот» пройдет Международный технологиче-
ский конгресс и Международная выставка информационных 
технологий, электроники и телекоммуникаций «Делай ИТ с 
Россией». В конгрессе примут участие 15 000 посетителей 
и делегатов, более 500 отраслевых компаний и объедине-
ний и 12 технологических ассоциаций – международных 
мероприятий такого масштаба в сфере ИТ и электроники в 
России еще не проводили. 

Представители компаний из 
сферы телекоммуникаций, энер-
гетики, финансовых и потреби-
тельских технологий, цифро-
вых госуслуг и других отраслей 
обсудят, как направить цифро-
вое развитие страны в нужное 
русло и привести Россию к тех-

нологической независимости. 
Участников ждут конференции, 
открытые и закрытые встречи, а 
также выставка технологических 
новинок.

Мероприятие делают профес-
сионалы для профессионалов. 
Среди организаторов – веду-

щие технологические объеди-
нения: Ассоциация «Руссофт», 
Ассоциация разработчиков и 
производителей электрони-
ки, Ассоциация экспорта тех-
нологического суверенитета и 
«КОНГРЕСССОЮЗ».

Главный вопрос, на который 
предстоит ответить участни-
кам, – как объединить усилия 
государства и лидеров отрасли, 
чтобы обеспечить стране неза-
висимость от зарубежных техно-
логий. Формирование внутрен-
него спроса, взаимодействие 
между отраслевыми регулято-
рами, импортозамещение про-
граммного обеспечения, разви-
тие производства электроники и 
ИТ-оборудования в России, сти-
мулирование цифрового разви-
тия и инноваций в других сек-
торах экономики, барьеры для 
выхода за границу и налажи-
вание контактов с дружествен-
ными странами, цифровизация 
госструктур и предоставляемых 
ими услуг, импорт и дистрибу-
ция в условиях санкций, под-
готовка специалистов в отрас-
ли – все это темы конгресса и 
выставки.

Окончание на стр. 2
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В своем вступительном слове 
Андрей Безруков отметил, что 
сфера ИТ сегодня, как ранее кос-
мос, сфера культуры, является 
наиболее актуальной платфор-
мой для поиска компромиссов и 
выработки ответственных реше-
ний по взаимодействию и коопе-
рации. Конгресс получил полную 
поддержку Совета Федерации.

О ходе подготовки Конгресса 
рассказали его соорганизаторы: 
президент НП «Руссофт» В.Л. Ма- 
каров, президент Ассоциации 
экспорта технологического суве-
ренитета А.О. Безруков, испол-
нительный директор Ассоциации 
разработчиков и производителей 
электроники И.А. Покровский, 
генеральный директор ООО 
«КОНГРЕСССОЮЗ» А.В. Глебов.

В ходе активного обсуж-
дения концепции и програм-
мы Конгресса и выставки свои 
инициативы по продвижению 
и поддержке Конгресса пред-
ставили генеральный директор 
Российского фонда развития 
информационных технологий 
А.С. Павлов, директор по раз-
витию Фонда развития интер-
нет-инициатив Е.В. Борисов, 
вице-президент по регио-
нальному и международному  
развитию Фонда «Сколково»  

Ю.А. Сапрыкин, исполнительный 
директор Ассоциации предприя-
тий компьютерных и информаци-
онных технологий Н.В. Комлев, 
председатель Ассоциации круп-
нейших потребителей программ-
ного обеспечения и оборудова-
ния Р.Ю. Абдулина, заместитель 
директора по международному 
сотрудничеству АНО «Цифровая 
экономика» А.А. Филиппов.

Участники заседания сошлись 
во мнении, что Конгресс действи-
тельно является уникальным и на 
данный момент не имеющим пря-
мых аналогов среди проводимых 
в России мероприятием, актуаль-
ной и своевременной площадкой – 
российским акселератором тех-
нологических альянсов.

Участниками заседания также 
отмечено, что Конгресс может 
и должен стать приоритетным 
событием для заинтересованно-
го бизнеса, оптимальным инстру-
ментом для продвижения рос-
сийских технологий на мировых 
рынках.

Заседание  
оргкомитета  
МТК-2024
Окончание. Начало на стр. 1

Дни технологической независимости
Экспертам также предстоит 
обсудить и предложить реше-
ния, как поддерживать и про-
двигать имидж России как 
страны информационных тех-
нологий, лидера, вокруг кото-
рого смогут объединиться дру-
жественные государства. Все 
это поможет не только решить 
насущные проблемы – напри-
мер, расширить рынки сбыта и 
наладить импортозамещение, 
но и в перспективе содейство-
вать построению нового техно-
логического уклада.

В первую очередь мероприя-
тие будет посвящено приклад-
ным технологиям в производстве, 
финансовой сфере, энергетике 
и других областях. Гостям про-
демонстрируют новейшие разра-
ботки и отечественные техноло-
гии, которые заменят зарубежные 
аналоги. Специалисты поделятся 
и стратегиями по продвижению 

нашего программного обеспече-
ния и электроники. 

Участников также ждет боль-
шая деловая программа, в рам-
ках которой пройдет страте-
гическая пленарная сессия в 
формате БРИКС, Международный 
киберфизический форум, засе-
дания российского и междуна-
родного экспертных клубов и 
несколько крупных отраслевых 
мероприятий.

На выставке, которая пройдет 
в рамках конгресса, представят 
программы и устройства от рос-
сийских разработчиков, готовые 
решения для различных отрас-
лей, новые технологии и сервисы. 
Здесь будут стенды как отдель-
ных предприятий, холдингов и 
зарубежных компаний, так и 
отраслевые и даже националь-
ные павильоны. Особое место в 
экспозиции будет отведено теме 
искусственного интеллекта, оте-
чественным телекоммуникациям 
и космическим исследованиям, 

а также павильону, в котором 
своими достижениями поделят-
ся специалисты из Индии. Они 
расскажут о своих разработ-
ках в сфере кибербезопасности, 
финансовых и образовательных 

технологиях, мобильной связи 
и о многом другом. Так Россия 
и Индия смогут наладить новые 
связи и заняться совместными 
исследованиями – все благода-
ря экосистеме стран БРИКС+.

Подробнее о программе 
Конгресса и возможностях 

для его участников  
и делегатов –  

в следующем выпуске 
нашей газеты.

Окончание. Начало на стр. 1
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Стратегии РУССОФТ
Валентин Макаров: «Площадка Конгресса может стать уникальной базой для выработки 
конкретных решений и планов действий»
Соорганизатор Международного технологического кон-
гресса – Некоммерческое партнерство разработчиков про-
граммного обеспечения «РУССОФТ» – является наиболее 
влиятельным объединением компаний-разработчиков про-
граммного обеспечения России. Ассоциация объединяет 
более 350 ИТ-компаний, общий штат которых – более 85 тыс. 
высококвалифицированных сотрудников. РУССОФТ пред-
ставляет всю индустрию разработки ПО в России. О пробле-
мах и перспективах развития российских ИТ-отраслей, роли 
и значении Конгресса в эксклюзивном интервью рассказы-
вает президент НП РУССОФТ Валентин Макаров.

– Валентин Леонидович, в 
чем прежде всего проявля-
ется объективная необхо-
димость для отрасли и стра-
ны в целом организации 
Международного технологи-
ческого конгресса? Как бы вы 
сформулировали ключевые 
задачи и цели этого нового 
проекта?

– Международный технологи-
ческий конгресс должен стать 
главной площадкой в России, 
объединяющей интересы инду-
стрии программного обеспечения 
и электроники. Наши отрасли 
являются двумя неразрывными 
частями того, что понимается 
под информационными техно-
логиями (ИТ). Конечный поль-
зователь получает результат 
симбиоза «софта» и «железа», 
и только интегрированное раз-
витие одной и другой составля-
ющих отрасли ИТ может дать в 
результате конкурентоспособ-
ную ИТ-продукцию. А сейчас, в 
период формирования и укреп- 
ления технологического суве-
ренитета России, роль нашей 
совместной активности стано-
вится еще важнее. 

На Конгрессе мы представим 
консолидированные возмож-
ности российской отрасли ИТ 
в качестве поставщика реше-
ний, продуктов, услуг и плат-
форм как для внутреннего рынка 
(в том числе для государствен-
ных структур), так и для рын-
ков дружественных стран. 
Будущее российской экономи-
ки невозможно без отечествен-
ных ПО и электроники. В рамках 
Конгресса мы продемонстрируем 
клиентам из России и из других 
стран возможности сотрудниче-
ства как в традиционных сфе-
рах применения ИТ, так и на 
перспективных рынках ново-
го технологического уклада. 
Предложим нашим зарубежным 
партнерам объединять усилия 
и проявлять волю, становить-
ся мировыми лидерами нового 
уклада мировой экономики. 

– Что стало для вашей 
Ассоциации главными побу-
дительными мотивами высту-
пить в роли соорганизатора 
Конгресса?

– РУССОФТ в следующем году 
будет отмечать свой 25-летний 
юбилей, и все эти годы наша дея-
тельность была главным образом 
сосредоточена на двух направ-
лениях: представлении и лобби-
ровании интересов российских 
компаний-разработчиков ПО на 
государственном уровне в России 
и продвижении отечественных 
разработок на международные 
рынки. Роль одного из организа-

торов такого масштабного меро-
приятия, как Международный 
технологический конгресс, иде-
ально коррелируется с целями 
Ассоциации – это прекрасная 
площадка для встречи юбилея 
РУССОФТ! 

– Какие темы на Конгрессе 
в 2024 году ваша Ассоциация 
будет поднимать как наибо-
лее актуальные для отрасли?

– Особое внимание РУССОФТ 
и представителей наших ком-
паний-участников будет уде-
лено продвижению российских 
ИТ-компаний на глобальном 
рынке и поиску стратегиче-
ских партнеров для завоевания 
лидерства в новом технологиче-
ском укладе. Мы имеем широкий 
опыт работы и построения меж-
дународных связей: за 2022–
2023 годы нами были организо-
ваны несколько бизнес-миссий, 
например в Индию, Индонезию, 
Малайзию, Марокко, ОАЭ. 

В рамках программы Конгресса 
РУССОФТ станет координато-
ром Международного клуба 
«Integra». Отдельным акцентом 
в тематике Конгресса, на наш 
взгляд, должно стать обсужде-
ние технологий искусственного 
интеллекта (ИИ) как одного из 
самых перспективных направ-
лений развития технологий в 
современных реалиях. Эта тема 
актуальна как для внутреннего 
рынка, так и для международ-
ного. Двигаясь в этом направле-
нии, РУССОФТ недавно подписал 
соглашение о совместном фор-
мировании стандартов в области 
ИИ с Палатой Индо-Российского 
технологического сотрудниче-
ства и российским Техническим 
комитетом № 164 Росстандарта 
РФ «Искусственный интеллект». 
В рамках Конгресса планиру-
ем провести крупный форум 
искусственного интеллекта, 
собрав ведущих разработчиков 
и поставщиков решений в обла-
сти ИИ из дружественных стран.

– Какие проблемы отрасли 
требуют наиболее присталь-
ного внимания? Какие шаги 
для их разрешения ваша 
Ассоциация предлагает и будет 
озвучивать на Конгрессе? 
Какой опыт Ассоциации в дан-
ном контексте является наибо-
лее ценным?

– Находясь на пороге нового 
технологического уклада, кото-
рый будет основан на конверген-
ции ИТ со всеми сферами эко-
номики и социальной жизни, в 
стратегическом партнерстве со 
странами БРИКС+ Россия имеет 
все шансы выйти в лидеры на 
ближайшие десятилетия. Для 
этого нам надо не просто заме-

щать западные решения, что у 
нас получается довольно непло-
хо с момента введения антирос-
сийских санкций после начала 
СВО, но и создавать решения с 
ориентацией сразу на глобаль-
ный рынок. И обязательно ста-
раться интегрировать в них тех-
нологии нового уклада, такие как 
ИИ, интернет вещей, блокчейн, 
киберфизические системы, вир-
туальная и дополненная реаль-
ность, квантовые коммуникации 
и вычисления, параллельно фор-
мируя для их применения необ-
ходимое техническое и норма-
тивное регулирование. 

РУССОФТ выступает за разви-
тие российских информационных 
технологий в этом направлении, 
чтобы обеспечить конкуренто-
способность российской эконо-
мике и в перспективе делить-
ся этим опытом с иностранными 
партнерами из дружественных 
стран, помогая им реплициро-
вать российский ген технологи-
ческого суверенитета. 

За последние годы РУССОФТ 
уже успешно продвигается в 
этом направлении, а к моменту 
проведения Конгресса, я уверен, 
мы сможем поделиться новыми 
результатами. 

– Какие задачи, решаемые 
вашей Ассоциацией, наибо-
лее актуальны сегодня и как 
будет использована площад-
ка Конгресса для дальнейшей 
работы по их разрешению?

– Есть две задачи, которые, как 
мы считаем, может помочь решить 
участие в Международном техно-
логическом конгрессе. 

Во-первых, познакомить ши- 
рокие круги пользователей с оте-
чественными решениями, ведь 
эти решения обязательно долж-
ны быть внедрены практически 
во все сферы деятельности чело-
века. Мы планируем это делать 
через организацию встреч с 
заказчиками, которых мы наде-
емся привлечь благодаря нашим 
партнерам, некоммерческому 
сообществу цифровых управ-
ленцев «я-ИТ-ы» и Ассоциации 
крупнейших потребителей ПО и 
оборудования. 

Во-вторых, способствовать 
международному сотрудниче-
ству российских ИТ-компаний с 
потенциальными партнерами из 
стран БРИКС+ и в перспективе – 
двигаться к созданию стратеги-
ческих партнерств БРИКС+, спо-
собных претендовать на мировое 
лидерство в ключевых направле-
ниях развития ИТ. 

– Насколько важен Конгресс 
для консолидации усилий 
различных заинтересован-
ных сил и сторон?

– Площадка Конгресса станет 
уникальным событием для отрас-
ли: все заинтересованные сто-
роны и лица смогут собраться в 
одном месте и не только обсу-
дить важные аспекты развития 
ПО и электроники в России, но 
и посмотреть их на практике. 
На мой взгляд, это очень ценно! 
Мы рассчитываем на то, что по 
результатам Конгресса будут 
заключены новые партнерские 
соглашения, а компании получат 
множество новых клиентов. 

– Как вы оцениваете важ-
ность Конгресса для пред-
ставления (в том числе 
руководству министерств и 
ведомств) новейших разра-
боток отечественной про-
мышленности в области ПО, 
электроники и т.д.?

– Аналогов подобного меро-
приятия для ИТ-отрасли суще-
ствует не так много, поэтому 
представление своих решений 
представителям государствен-
ной власти, а значит, и получе-
ние их потенциальной поддерж-
ки на площадке Конгресса очень 
ценны. От этого может зависеть 
признание и популярность про-
дуктов и услуг компаний среди 
заказчиков, повышение эффек-
тивности их участия в работе 
индустриальных центров ком-
петенций, эффективный выход 
на рынки дружественных стран. 
В ситуации сложной геополити-
ческой обстановки нам необхо-
димо показывать государству, 
что индустрии ПО и электрони-
ки выступают единым объеди-
ненным фронтом, соединяя и 
продвигая российские «софт» и 
«железо» в России и за рубежом. 

– По каким критериям фор-
мирует ваша Ассоциация и 
входящие в нее компании 
формат и программу своего 
участия в Конгрессе?

– В рамках программы 
Конгресса нам очень важно 
соблюсти баланс между реше-
нием актуальных вопросов 
импортозамещения и потенци-
алом построения киберфизи-
ческих систем и создания дру-
гих конвергентных решений на 
будущее. Сейчас нам важно соз-
давать, продвигать и интегриро-
вать продукты, которые решают 
острые задачи, стоящие перед 
нашей страной сегодня, и при 
этом ускоренно разрабатывать 

и внедрять решения цифровой 
трансформации, обладающие 
потенциалом лидерства в новом 
технологическом укладе. 

– В чем, на ваш взгляд, 
должны быть ключевые осо-
бенности деловой програм-
мы Конгресса в 2024 году?  
О каких конкретных поже-
ланиях, идеях, проектах уже 
можно говорить?

– Деловая программа долж-
на отражать текущее состояние 
и перспективные направления 
развития отрасли ИТ – как инду-
стрии ПО, так и электроники. Это 
Конгресс бизнеса, поэтому нам 
важно не столько обсудить тео-
ретические аспекты развития 
науки и техники, сколько объ-
единить усилия для решения 
ключевых проблем выживания 
и развития конкурентоспособно-
сти ИТ-отрасли России в сегод-
няшней обстановке, наметить 
векторы ее развития на будущее. 
К этому можно прийти через коо-
перацию игроков рынка – раз-
работчиков ПО и производите-
лей электроники – с органами 
государственной власти и инсти-
тутами развития. Площадка 
Конгресса может стать уникаль-
ной базой для выработки кон-
кретных решений и планов дей-
ствий. 

– Конгресс будет проводить-
ся в КВЦ «Патриот». На ваш 
взгляд, какие особенности и 
достоинства этой площадки 
особенно ценны для целей и 
задач Конгресса и для членов 
вашей Ассоциации?

– Площадка уже широко зна-
кома как российским участни-
кам, так и иностранным гостям, 
что дает дополнительный уро-
вень доверия. Ее расположение 
и организация пространства спо-
собствуют погружению в тему и 
созданию атмосферы сотруд-
ничества в ходе дискуссий, что 
потенциально может помочь в 
поиске решений насущных и 
будущих проблем развития как 
ИТ-отрасли, так и всей экономи-
ки России. 

– Какие у вас пожелания 
участникам Конгресса?

– Сила России – в объеди-
нении в одной стране чрезвы-
чайно разнообразных народов 
и культур, создающих вме-
сте неповторимые комбинации 
людей, способных находить 
решения в крайне неопреде-
ленных внешних условиях. Вот 
и соединение представителей 
индустрии «софта» и «железа» 
на площадке Международного 
технологического конгресса – 
шанс для российской эконо-
мики найти решения, которые 
выведут нашу страну в лиде-
ры нового технологического 
уклада. Поэтому я призываю 
российских разработчиков ИТ 
присоединяться к программе 
и выставке Конгресса, чтобы 
вместе создавать новые реше-
ния, объединяться в стратегиче-
ские партнерства с зарубежны-
ми коллегами и строить новый, 
более эффективный и справед-
ливый Мир Большинства!
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САМОЕ ВАЖНОЕ

Первоочередные задачи отрасли
Иван Покровский: «Подчиняя коммерцию задачам технологического суверенитета,  
мы получим ренессанс не только промышленности, но и свободной коммерции»
На вопросы газеты «Show-daily 
Технологический конгресс» отве-
чает Иван Покровский – испол-
нительный директор Ассоциации 
российских разработчиков и про-
изводителей электроники, которая 
выступает одним из организаторов 
Международного технологического 
конгресса. 

– Иван Александрович, в чем прежде 
всего проявляется объективная необ-
ходимость для отрасли и страны в 
целом организации Международного 
технологического конгресса? Как бы 
вы сформулировали ключевые задачи 
и цели этого нового проекта?

– Традиционно выставки решают зада-
чи расширения деловых контактов или 
поддержания личных контактов с заказ-
чиками. Развитие коммерции и торгов-
ли является целью большинства выста-
вочных мероприятий. В благоприятных 
условиях, когда рынки растут и рас-
ширяется доступ к новым технологиям, 
мало кто задумывается о рисках техно-
логической зависимости. В последние 
годы компании всего мира столкнулись 
с проблемами дефицита компонентов, 
сбоев в поставках, санкционных огра-
ничений. 

Приходит не только ощущение, но и 
понимание причин неустойчивости и уяз-
вимости экономики и промышленности. 
Эти причины – в монополизации рынков 
крупнейшими глобальными компаниями 

и высокой централизации контроля кри-
тических технологий отдельными страна-
ми. Не только для государств, но и для 
коммерческих компаний сейчас на пер-
вый план выходят задачи диверсифи-
кации цепочек кооперации, замещения 
проприетарных технологий на открытые, 
задачи совместной разработки доверен-
ных программно-аппаратных и цифровых 
платформ. Все это служит технологиче-
скому суверенитету. 

Таким образом, сейчас сформиро-
валась потребность в площадке, где 
компании и государственные структу-
ры могут найти партнеров в проектах 
развития технологического суверени-
тета. Такую площадку и предоставляет 
Технологический конгресс. Может пока-
заться парадоксальным, но, подчиняя 
коммерцию задачам технологического 
суверенитета, мы получим ренессанс не 
только промышленности, но и свободной 
коммерции, освобожденной от давления 
монополистов, санкционных, политиче-
ских и других ограничений. 

– Что стало для вашей Ассоциации 
главными побудительными моти-
вами стать одним из организаторов 
Конгресса?

– В первую очередь это возможность 
формировать повестку Конгресса в инте-
ресах разработчиков электроники и про-
граммного обеспечения. А интересы эти 
сейчас сходятся в проектах технологиче-
ского суверенитета. 

– В чем, на ваш взгляд, должны 
быть ключевые особенности дело-
вой программы Конгресса в 2024 
году? О каких конкретных пожела-
ниях, идеях, программах уже можно 
говорить?

– Мы предлагаем формировать экспо-
зицию и деловую программу Конгресса 
вокруг задач по разработке и внедре-
нию программно-аппаратных платформ 
различного назначения – открытой плат-
формы АСУ ТП, мобильной платформы, 

платформы сетевого телекома, платформ 
серверов и ЦОДов и т.д. 

– Насколько важен Конгресс для 
консолидации усилий различных 
заинтересованных сил и сторон?

– Технологический суверенитет не 
предполагает изоляции, наоборот, дви-
жение к нему требует расширения коо-
перационных связей между компаниями 
разных стран. Без этого невозможно пре-
одолеть зависимость от доминирующих 
на мировом рынке крупнейших игроков. 
Важна консолидация инвестиций, рынков 
и инженерных компетенций компаний из 
разных стран. Надеюсь, что Конгресс ста-
нет одной из площадок, где будут согла-
совываться международные проекты по 
развитию технологий совместного исполь-
зования и экосистем, свободных от доми-
нирования.

– Как вы оцениваете важность 
Конгресса для представления (в том 
числе руководству министерств и 
ведомств) новейших разработок оте-
чественной промышленности в обла-
сти ПО, ИТ, электроники и т.д.?

– На мой взгляд, важно, чтобы рос-
сийские разработки были представле-
ны вместе с разработками из тех стран, 
что открыты к сотрудничеству. Тогда 
можно собрать целостную и конкурен-
тоспособную технологическую коопе-
рацию. Крупнейшие государственные и 
коммерческие заказчики, а также инве-
сторы увидят полную картину возмож-
ностей. 

Служба «Цифровой атташе»
Поддержка экспортерам российских информационно-коммуникационных технологий
Проектный офис Службы «Цифровой атташе» приглаша-
ет посетить свою «Гостиную цифрового экспорта», кото-
рая будет развернута на Международном технологическом 
конгрессе – 2024. Участники получат возможность обсу-
дить вопросы поддержки экспорта российских решений, 
а также лично пообщаться с «цифровыми атташе», про-
двигающими интересы отечественных разработчиков на 
внешних рынках.

«Россия, укрепив свой циф-
ровой суверенитет, стремится 
поддержать технологический 
суверенитет дружественных 
стран с помощью экспорта оте-
чественных разработок. Во всем 
мире крепнет спрос на реше-
ния в области цифрового суве-
ренитета, кибербезопасности, а 
также на разработки, обеспе-
чивающие возможность приня-
тия самостоятельных решений и 
независимость в развитии раз-
личных отраслей экономики. Мы 
прилагаем все усилия для того, 
чтобы находить и выводить на 
международный рынок реше-
ния, которые в комплексе обе-
спечивают эффективную авто-
матизацию даже самых сложных 
процессов. Международный 
технологический конгресс 
дает возможность рассказать 
о наших технологиях зарубеж-
ным коллегам, выявить новые 
треки партнерства, а также про-
демонстрировать готовность к 
долгосрочному плодотворно-
му сотрудничеству», – заявил 
руководитель проектного офиса 

Службы «Цифровой атташе» 
Илья Ивахин.

Основной задачей Службы 
«Цифровой атташе» является 
наращивание объемов экспорта 
российских ПО и микроэлектрон-
ной продукции, а также сопут-
ствующих услуг на зарубежные 
рынки. Формирование Службы 
предусмотрено вторым пакетом 
мер поддержки ИТ-отрасли, кото-
рый в сентябре 2021 года утвер-
дил Председатель Правительства 
России Михаил Мишустин.

В 2023 году Минпромторг 
России утвердил перечень из 
26 государств, куда направ-
ляются «цифровые атташе»: 
Азербайджан, Алжир, Египет, 
Аргентина, Иран, Пакистан, 
Киргизия, Китай, Марокко, 
Таиланд, Малайзия, Монголия, 
ОАЭ, Армения, Белоруссия, 
Индия, Индонезия, Казахстан, 
Куба, Перу, Сербия, Узбекистан, 
Вьетнам, Турция, Бразилия и ЮАР. 
В 2024 году «цифровые атташе» 
должны появиться еще в 9 госу-
дарствах – Абхазии, Венгрии, 
Мьянме, Саудовской Аравии, 

Сингапуре, Туркменистане, 
Таджикистане, Эфиопии и 
Республике Филиппины.  

Для поддержки деятельности 
Службы «Цифровой атташе» при-
казом Минпромторга России на 
базе Федерального центра при-
кладного развития искусственно-
го интеллекта (ФГАУ «ФЦПР ИИ») 
создан проектный офис Службы 
«Цифровой атташе». 

Как уточнил Илья Ивахин, в 
ближайшее время ФГАУ «ФЦПР 
ИИ» планирует подписать ряд 
соглашений о сотрудничестве с 
организациями, которые участву-
ют в поддержке экспорта россий-
ских информационно-коммуни-
кационных технологий. Вместе 
с новыми партнерами специали-
сты проектного офиса Службы 
«Цифровой атташе» намерены 
разработать единый свод стан-
дартов и рекомендаций, которые 
должны соблюдаться при под-
держке вывода российских техно-
логий на международные рынки.

В «Гостиной цифровых атта-
ше», которая будет работать в 
рамках Международного техно-
логического конгресса, также 
запланирован ряд встреч с пред-
ставителями экспортных акселе-
раторов. Кроме того, на площадке 
Конгресса выступят «цифровые 
атташе» и торговые представите-
ли России за рубежом. Они поде-
лятся своим профессиональным 
опытом и расскажут, с какими 

новыми серьезными вызовами 
сталкиваются российские экс-
портеры информационно-ком-
муникационных технологий.   

«На сегодняшний день у нас 
идет не только активный процесс 
импортозамещения в рамках вну-
тренних потребностей России, но 
и создается ряд продуктов, рав-
ных которым зачастую не найти 
и на мировом рынке. Яркими при-
мерами считаю платежную систе-
му «МИР» и сервис «Госуслуги». 
По мнению ряда иностранных 
коллег, в своей нише эти про-

дукты превосходят большинство 
известных аналогов, а это зна-
чит, что российские цифровые 
продукты имеют весьма высокий 
экспортный потенциал. Кроме 
того, наши разработчики уверен-
но занимают лидирующие пози-
ции в сегменте информационной 
безопасности, и мы просто обя-
заны, имея столь существенный 
задел, составить достойную кон-
куренцию на мировой арене ком-
паниям из Европы и США», – зая-
вил генеральный директор ФГАУ 
«ФЦПР ИИ» Александр Сергеев. 
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Андрей Безруков: «У нас есть  
чем гордиться и есть что показать»
На вопросы нашей газеты отвечает Андрей Безруков – президент 
Ассоциации содействия эффективной деятельности предприятий и орга-
низаций на зарубежных рынках «Экспорт технологического суверените-
та», которая выступает одним из соорганизаторов Международного тех-
нологического конгресса. 

– Андрей Олегович, по вашим оцен-
кам, в чем прежде всего проявляет-
ся объективная необходимость для 
отрасли и страны в целом организа-
ции Международного технологиче-
ского конгресса? 

– Движущей силой развития экономи-
ки являются прежде всего технологии. 
В условиях, когда на страну пытаются 
повлиять внешними санкциями (кото-
рые она успешно преодолевает), когда 
для развития евразийской экономической 
интеграции требуются большие ресурсы, 
когда страна остро нуждается и в разви-
тии внутреннего рынка от Калининграда 
до Владивостока, мы видим, что многие 
задачи могут быть решены с помощью 
технологий. 

Участвуя в организации и прове-
дении выставочно-форумного проек-
та, мы в первую очередь стараемся 
решить две задачи. Первая – демон-
страция нашего технологического потен-
циала и емкости нашего рынка, кото-
рый может вобрать в себя множество 
технологических решений. Вторая – 
мы хотим увидеть максимальное коли-
чество идей и решений, которые могут 
быть имплементированы как на уровне 
субъектов Федерации и муниципальных 
образований, так и на уровне Федерации 
в целом. 

– Что стало для вашей Ассоциации 
главными побудительными моти-
вами стать одним из организаторов 
Конгресса?

– Ключевой задачей нашей Ассоциации 
экспорта технологического суверените-
та является продвижение на междуна-
родном рынке российских технологиче-
ских решений для сферы безопасности 
и защиты критической инфраструктуры. 
Решения, которые интересны междуна-
родному рынку технологий, у нас есть, и 
в достаточном количестве, чтобы предла-
гать их максимально возможному числу 
потребителей на самых разных уровнях. 
Данный аспект и является основным моти-
вом нашего участия в качестве сооргани-
затора Конгресса. 

Кроме того, очень важно показать роль 
нашей страны в сфере высоких технологий. 
Россия, безусловно, была и остается одним 
из мировых лидеров в сфере высоких тех-
нологий и стремительно укрепляет свои 
позиции в разработке таких перспектив-
ных направлений, как информационные 
технологии, кибербезопасность, искус-
ственный интеллект, дополненная реаль-
ность и так далее. У нас есть чем гордиться 
и есть что показать, и нужно демонстриро-
вать роль нашего государства в разработке 
новых технологических решений.

– Какие проблемы отрасли требу-
ют наиболее пристального внима-
ния? И какие шаги для их разрешения 
ваша Ассоциация предлагает и будет 
озвучивать на Конгрессе? Какой опыт 
Ассоциации в данном контексте явля-
ется наиболее ценным?

– Наиболее важные и острые вопросы 
связаны с международным маркетингом. 
Как я уже отметил, для нашей Ассоциации 
приоритетным является продвижение рос-
сийских технологий на международном 
рынке. Естественно, что в числе перво- 
очередных шагов, необходимых для про-
движения российских решений за рубе-
жом, – консолидация действий участни-

ков российского рынка технологий. И на 
Международном технологическом кон-
грессе мы будем предлагать и озвучивать 
конкретные способы консолидации уси-
лий участников российского рынка тех-
нологий для совместных маркетинговых 
шагов. 

Наша Ассоциация обладает достаточ-
ным опытом для организации и реализа-
ции таких действий. Этот опыт связан в 
том числе с организацией деловых визи-
тов технологических делегаций, резуль-
татом чего стало создание (совместно с 
надежными влиятельными локальными 
партнерами) центров высоких техноло-
гий в разных странах. Эти центры явля-
ются точками постоянного присутствия 
российских решений и их продвижения 
на соответствующий рынок.

Благодаря работе нашей команды 
удалось провести более 50 технологиче-
ских визитов в страны, которые наиболее 
лояльны к России и являются перспектив-
ными потребителями российских техно-
логий в области киберсуверенитета и к 
трансферу этих технологий. Хотя сейчас 
этот термин используется гораздо реже, 
он по-прежнему актуален. Несмотря на 
революцию терминов, понятие трансфера 
технологий как раз и составляет основную 
суть той работы, которую мы осуществля-
ем в рамках техносуверенитета.

– Какие задачи, решаемые вашей 
Ассоциацией, наиболее актуальны 
сегодня и как будет использована 
площадка Конгресса для дальнейшей 
работы по их разрешению?

– Ключевой задачей, которую реша-
ет сегодня наша Ассоциация, является 
создание центров высоких технологий 
за рубежом и интеграция технологиче-
ских решений на пространстве не только 
Евразийского экономического союза, но 
и в целом на пространстве Евразии как 
континента и шире. Я говорю прежде 
всего о странах БРИКС, ШОС и всех дру-
гих форматов, рынки которых открыты 
для российских технологий. И площадка 
Конгресса, естественно, будет использо-
вана, чтобы эти возможности расширять. 

А за интеграцией следует маркетинг – 
та самая консолидация участников рос-
сийского рынка, о которой было сказано 
выше. Все это приведет к выработке опре-
деленных стратегических маркетинговых 
решений по продвижению на экспорт рос-
сийских технологий, в том числе в обла-
сти защиты критической инфраструктуры.

– Как вы считаете, насколько важен 
Конгресс для консолидации усилий 
различных заинтересованных сил и 
сторон?

– Конгресс является замечательной пло-
щадкой для того, чтобы еще раз напомнить 
всем участникам рынка о тех возможно-
стях, которые предлагаются существую-
щими сегодня профильными ассоциаци-
ями, органами власти, платформами. Их 
довольно много, и они работают не только 
в России, но и за рубежом. 

Считаю, что Россия была и будет клю-
чевым драйвером по консолидации уси-
лий в сфере технологического прогресса. 
Именно в России пересекаются и согла-
суются интересы основных игроков этого 
рынка. И наша страна всегда будет точ-
кой притяжения для компаний, заинте-
ресованных в планомерной и эффектив-
ной работе.

– В чем, на ваш взгляд, должны быть 
ключевые особенности научно-де-
ловой программы Конгресса в 2024 
году? О каких конкретных пожела-
ниях, идеях, программах уже можно 
говорить?

– Знаете, если речь идет о фундамен-
тальной науке и о действительно круп-
ном международном бизнесе, то попытки 
их совместить, скорее всего, обречены на 
провал. Фундаментальная наука и бизнес 
совместимы только в тех случаях, когда 
компании оплачивают разработку пер-
спективных решений с учетом техноло-
гического форсайта. 

Если же речь идет о прикладной 
науке, то да, среди ключевых особенно-
стей такой научно-деловой программы, 
безусловно, будут вопросы о перспек-
тивах ИИ, о виртуализации (смешанной 
и дополненной реальности), поскольку 
сегодня это не просто хайп, а техноло-
гический тренд и удобный инструмент. 
Будут также вопросы о возможностях 
компьютерных систем (соответствую-
щих плат, серверов и других техноло-
гических решений, в том числе супер-
компьютеров, которые необходимы для 
запуска масштабных цифровых реше-
ний), о развитии этого направления, 
чтобы российская наука с участием 
международных партнеров наверстала 
некоторые упущенные моменты и смог-
ла бы снова, как и прежде, заявить о 
себе как о лидере разработок на стыке 
фундаментальных и прикладных реше-
ний в области ИТ.  

– Как вы считаете, какие инфра-
структурные решения смежных 
отраслей (в том числе в сфере теле-
коммуникаций) было бы логичным 
представить на Конгрессе? 

– Инфраструктурные решения тех 
отраслей, которые логично было бы пред-
ставить на Конгрессе, связаны с произ-
водственной базой, которую следует 
развивать внутри страны и производить 
необходимое «железо». Еще один есте-
ственный вопрос – создание кадровых 
хабов для подбора и развития персонала, 
способного успешно обслуживать проекты 
по электронике и программному обеспе-
чению. Это не просто история с факуль-
тетами, которые необходимы для айтиш-
ников, потому что специалисты нужны не 
через несколько лет, а уже здесь и сейчас. 
Поэтому следует подумать об экстренной 
переподготовке профессионалов, кото-
рые подходят для выполнения тех или 
иных задач. 

Ассоциация экспорта технологического 
суверенитета также ведет большую рабо-
ту по подготовке подрастающего поко-
ления за рубежом на платформе русской 
математической школы. Осуществляется 
это в том числе через работу над совмест-
ными исследовательскими проектами в 
области высоких технологий в зарубеж-
ных университетах, но на базе наших ком-
паний. 

Таким образом, в обозримой перспекти-
ве мы будем иметь специалистов должного 
уровня, лояльных к нашим технологиям 
и в будущем подготовленных для работы 
у себя на родине с нашими компаниями 
и технологиями.

– Конгресс будет проводится в КВЦ 
«Патриот». На ваш взгляд, какие осо-
бенности и достоинства этой пло-
щадки особенны ценны для целей и 
задач Конгресса и для членов вашей 
Ассоциации?

– КВЦ «Патриот» видится прекрасной 
площадкой для проведения Конгресса, 
потому что он позволяет показать не толь-
ко собственные технические решения, но 
и – учитывая специфику площадки – свое 
отношение к стране. Мы подчеркиваем, 
что основной акцент этого мероприятия 
направлен на технологический патрио-
тизм.

– Какие пожелания участникам 
Конгресса вы бы хотели сказать пре-
жде всего?

– В ходе Конгресса вы сможете решить 
несколько задач – будь вы представи-
тель компании, ученый, студент, инже-
нер с производства или инноватор, пред-
ставитель стартапа. 

Во-первых, это возможность увидеть 
в одном месте максимально возможное 
количество примеров развития техноло-
гий. 

Во-вторых, вы сможете пообщаться с 
людьми, которые в равной степени заин-
тересованы в продвижении российских 
технологий на международном уровне и 
в реализации совместных с зарубежны-
ми партнерами проектов на территории 
страны. 

В-третьих, это возможность поделить-
ся своим опытом. 

Я хочу пожелать участникам более тща-
тельно готовиться к Конгрессу, чтобы в 
рамках максимально насыщенной про-
граммы мероприятия постараться доне-
сти до широкого круга профессионалов 
как можно больше новых идей, предло-
жений, поделиться своим опытом. 

Успехов!
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Кроме того, нелишними будут 
содействие инвестициям и воз-
можностям финансирования и 
продвижение партнерских отно-
шений между Startup Village (биз-
нес-инкубаторами) и технологи-
ческими акселераторами.

– Какие темы вы подниме-
те на Конгрессе в 2024 году 
как наиболее актуальные для 
отрасли?

– Наша ассоциация хотела бы 
рассказать об ожиданиях, вызо-
вах и ключевых стратегических 
областях, которые имеют отно-
шение ко всей отрасли с точки 
зрения бизнеса, научных иссле-
дований и сотрудничества.

Для делового сотрудниче-
ства это создание экосистем 
партнерств и совместных пред-
приятий, платформ «мягкой 
посадки» для организации опе-
раций и облегчения выхода на 
рынок, инвестиции и финан-
сирование совместных пред-
приятий и проектов, открытие 
секторов занятости для ино-
странных квалифицированных 
рабочих, упрощение деловых и 
регуляторных процедур, плате-
жи и финансовые взаиморасче-
ты между странами-партнера-
ми. Для ускорения и облегчения 
делового сотрудничества, на 
наш взгляд, требуется создание 
экосистем, политическая под-
держка и вмешательство пра-
вительств наших стран.

В сфере научно-исследова-
тельского сотрудничества самым 
главным считаем:

• содействие совместным 
исследованиям в области искус-
ственного интеллекта, квантовых 
вычислений, полупроводников, 
кибербезопасности, интеллекту-
альных киберфизических систем 
и т.д.;

• сотрудничество между биз-
несом, исследовательскими и 
государственными и неправи-
тельственными организациями, 
ассоциациями, а также академи-
ческими институтами;

• демонстрацию лидерства 
путем установления технологи-
ческих стандартов, общих тех-
нологических рамок;

• создание рамок для взаимо-
действия между странами-парт- 
нерами, подписание рамочных 
соглашений и меморандумов о 

взаимопонимании с ведущими 
институтами наших стран, при-
влечение спонсоров для иссле-
дований, разработка совместных 
дорожных карт;

• единые системы аккредита-
ции и рейтинга.

И, наконец, для академическо-
го сотрудничества необходимы 
совместные академические про-
граммы, создание и продвижение 
академических возможностей в 
странах-партнерах, рамочные 
соглашения между академиче-
скими и исследовательскими 
учреждениями, а также единые 
системы признания, аккредита-
ции и рейтинга.

– Как вы считаете, сотруд-
ничество с какими компа-
ниями представляет особый 
интерес для индийских про-
мышленников?

– Вне всякого сомнения, 
это компании, занимающие-
ся аэрокосмическими, оборон-
ными, телекоммуникационны-
ми и охранными технологиями; 
госкорпорации и компании госу-
дарственного сектора; произ-
водители электроники; ИТ– и 
ITES-компании, а также иннова-
ционные технологические стар-
тапы.

– Какие технологии, про-
дукты, услуги составят осно-
ву индийского павильона на 
Конгрессе?

– Основу индийского пави-
льона составят суверенные 
технологические платформы 

(унифицированный платеж-
ный интерфейс–UPI, открытая 
сеть для цифровой коммерции– 
ONDC, уникальный иденти-
фикатор–Aadhaar, GST, ePost), 
технологии 5G/6G, кибербезо-
пасность, искусственный интел-
лект, инновационные решения 
в сфере образования – EdTech-
технологии, блокчейн, финтех, 
розничная торговля, потреби-
тельские и общие технологии.

– Какие направления в 
сфере информационных тех-
нологий, телекоммуникаций 
и электроники требуют наи-
большего внимания в сотруд-
ничестве стран БРИКС+? 
И какие шаги по решению 
существующих проблем 
озвучит на Конгрессе ваша 
Ассоциация? Какие практи-
ки наиболее ценны в этом 
контексте?

– Наибольшего внимания в 
странах БРИКС+ требуют сле-
дующие области в сфере техно-
логий: 

• потребность в энергоэффек-
тивных и надежных микропро-
цессорах высокой и малой мощ-
ности, а также в возможностях 
и технологиях для их производ-
ства;

• электроника для производ-
ства серверных, периферийных, 
узловых, пользовательских и 
конечных устройств, а также 
встроенных систем;

• сеть (5G и 6G) – аппарат-
ная и программная система для 
безопасного и эффективного 
использования, для соответствия 
растущим требованиям к сети и 
данным;

• комплексные структуры и 
технологии кибербезопасности 
(информационные, функцио-
нальные и технологические); 

• социальное обеспечение – 
общественных благ, критиче-

ски важной инфраструктуры, а 
также услуг для граждан и пра-
вительства;

• «умные» системы для произ-
водства, транспорта и торговли;

• технологии для разработки 
и применения, а также управле-
ния системой ИИ;

• платформы для стимулиро-
вания децентрализации и управ-
ления.

– Какие проблемы сей-
час наиболее актуальны для 
вашей Ассоциации и как 
Конгресс может способство-
вать их решению?

– Прежде всего, это общая 
неосведомленность граждан 
Индии о зависимости от центра-
лизованных и монополистиче-
ских технологических экосистем. 
Конгресс может помочь повысить 
осведомленность о рисках и аль-
тернативных путях.

Немаловажно и то, что между 
Индией и Россией отсутствуют 
интегрированные экосистемы, 
способные стимулировать биз-
нес и инновации. Конгресс может 
способствовать развитию экоси-
стем и связей с промышленно-
стью, учеными, правительствами, 
исследованиями, инвесторами и 
аналитическими центрами.

Существуют огромные воз-
можности для инновационных 
российских решений, но постав-
щики не имеют финансовых 
возможностей для масштаби-
рования на этом рынке. Из-за 
отсутствия экосистем венчур-
ного капитала и прямых инве-
стиций финансирование таких 
возможностей является боль-
шой проблемой. Конгресс может 
способствовать оказанию помо-
щи в этой сфере.

Большой вопрос и в том, как 
предприятия будут беспрепят-
ственно осуществлять трансгра-
ничные платежи между Россией и 
Индией. Конгресс может помочь 
в освещении этих вопросов и 
создании упрощенной системы 
окончательного урегулирования.

К сожалению, Россия пока не 
находится в поле зрения индий-
ских компаний как возможный 
торговый партнер. Конгресс 
может способствовать продви-
жению ее как делового направ-
ления для бизнеса и предприни-
мателей Индии.

По сравнению с другими стра-
нами Россия также не находится 
в поле зрения индийцев с точки 
зрения учебы и трудоустройства 
из-за недостаточной осведомлен-
ности. Конгресс может способ-
ствовать открытию возможностей 
трудоустройства и обучения – 
и для индийцев в России, и для 
россиян в Индии.

Существуют также проблемы 
с передачей технологий, интел-
лектуальной собственности и 
навыков из-за отсутствия прак-
тики. Конгресс может помочь 
упорядочить эти процессы.

И, наконец, нет соглашений о 
совместном использовании раз-
личных платформ, которые суще-
ствуют в обеих наших странах – 
это множество бизнес-коридо-
ров, инкубационных центров, 
стартапов, бизнес-инкубаторов. 
Конгресс может помочь объеди-
нить такие платформы, чтобы 
помочь бенефициарам беспре-
пятственно вести бизнес друг с 
другом.

– Насколько важен Конг- 
ресс для консолидации уси-
лий различных заинтересо-
ванных структур и компаний 
России и Индии?

– Важнейшая роль Конгресса 
заключается в объединении 
общих интересов и консолида-
ции отдельных усилий, в обе-
спечении общего голоса и общей 
платформы, в предоставлении 
возможностей для налажива-
ния контактов и подбора под-
ходящих партнеров, в оказании 
влияния на правительства и про-
мышленность. Другими словами, 
это решение проблем, продви-
жение и создание новых воз-
можностей, интеграция усилий 
и экосистем.

– Каковы, по вашему мне-
нию, должны быть ключевые 
особенности научно-деловой 
программы Конгресса в 2024 
году? О каких конкретных 
идеях, проблемах и решени-
ях мы уже можем говорить?

– Ключевыми особенностями 
научно-деловой программы кон-
гресса считаем:

• развитие партнерства, 
совместных предприятий и уско-
ренных каналов передачи навы-
ков, человеческого капитала, 
интеллектуальной собственно-
сти и технологий;

• разработка единых стандар-
тов, методологий аккредитации 
и рейтингов, институциональ-
ных механизмов для стандартов 
и управления, для сотрудниче-
ства в исследованиях (передо-
вые технологии – искусственный 
интеллект, квантовые вычисле-
ния, интеллектуальные системы 
для технологий двойного назна-
чения) и для академического 
сотрудничества;

• рамочные соглашения по 
передаче технологий, внедре-
нию и взаимодействию техно-
логий, по совместимости суве-
ренных платформ и технологий 
БРИКС+ и по технологическому 
сотрудничеству для совмест-
ных исследований, совместно-
го строительства, совместных 
инноваций.

– Какие пожелания вы бы 
адресовали всем участникам 
и гостям Конгресса?

– В мире происходит переход 
от однополярного миропорядка 
к многополярному, от центра-
лизованных глобальных струк-
тур к децентрализованной гло-
бальной структуре. Это создаст 
множество конфликтов и множе-
ство возможностей, поскольку 
существующие структуры будут 
пытаться удержать статус-кво, а 
новые будут стремиться к рав-
новесию.

Индия верит в концепцию 
«Vasudhaiva Kutumbakam», 
означающую, что мир – это 
одна семья, и в создание обще-
го будущего в многополярном 
мире. Индия верит в мультила-
терализм (принцип взаимодей-
ствия на основе сотрудничества 
и согласованности действий. – 
Прим. ред.) и в сотрудничество 
для созидания.

Индия очень рада быть частью 
Конгресса и приветствует всех 
участников для создания обще-
го многостороннего видения 
«Sabka saath, sabka vikas», что 
в переводе означает «развитие 
для всех и со всеми».

Окончание. Начало на стр. 1

Индия – ключевой участник  
Международного технологического конгресса

Дебджит Чакраборти Субхам Саркар


